

SKRIPSI

KEPENTINGAN RUSIA MENINGKATKAN INTENSITAS
PERDAGANGAN BILATERAL DENGAN CHINA

**Diajukan Untuk Memenuhi Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Dengan Spesialisasi Ilmu Hubungan Internasional
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta**

Disusun oleh:

**HARIANTI
20040510087**

**JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2008**

HALAMAN PENGSESAHAN

**SKRIPSI
KEPENTINGAN RUSIA MENINGKATKAN INTENSITAS
PERDAGANGAN BILATERAL DENGAN CHINA**

Disusun oleh:

**Nama : Harianti
No. Mhs : 20040510087**

**Telah Dipertahankan Dalam Ujian Pendadaran. Dinyatakan Lulus dan
Disahkan di Depan Tim Penguji Skripsi Jurusan Ilmu Hubungan
Internasional
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.**

**Hari/tanggal : Rabu, 15 Oktober 2008
Tempat : Ruang HI C
Waktu : 08:00 WIB**

Tim Penguji

**Drs. Bambang Sunaryono, M.Si
Ketua Penguji**

**Grace Lestariana W.,S. IP,M.Si
Pangui Samping I**

**Ratih Herningtyas S. IP
Penguji Samping II**

PERNYATAAN ORISINALITAS SKRIPSI

Saya menyatakan dengan sebenar-benarnya bahwa sepanjang pengetahuan saya, di dalam naskah skripsi ini tidak terdapat karya ilmiah yang pernah diajukan oleh orang lain untuk memperoleh gelar akademik disuatu Perguruan Tinggi dan tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis dikutip dalam naskah ini dan disebutkan dalam sumber kutipan dan daftar pustaka.

Apabila ternyata di dalam naskah skripsi ini dapat dibuktikan terdapat unsur-unsur plagiasi, saya bersedia skripsi ini digugurkan dan gelar akademik yang telah saya peroleh (Sarjana) dibatalkan, serta diproses sesuai dengan peraturan perundang-undangan yang berlaku.

Yogyakarta, 12 November 2008
Mahasiswa,

Harianti

NIM : 20040510087

Thanks to...

Allah SWT, “ Ya, Allah segala nikmat dan karuniamu yang telahkau limpahkan. Engkau telah mendengarkan semua doa-doa dan pengaduanku. Engkau berikan semua yang terbaik didalam diri ini. Subhanallah...Allahhuakbar...semuanya ini atas ridho dan kehendak-Mu ya Allah...”

Karya ini ku persembahkan Kepada:

- 1. Bapakku yang sangat kusayangi **H.M. Bakri Udin** yang selalu menyemangati dan mendoakanku, hingga ku bisa terus mengapai cita-citaku. Dan Mamaku tercinta **Hj. Arbaenah** yang selalu sabar dan tabah dalam membantuku dan mendukung langkahku. Semua kasih sayang dan harta benda yang dengan tulus diberikan, takkan pernah sanggup ku membalasnya. Aku sangat bangga dan sayang pada Kalian dan aku kan selalu berjuang untuk memberikan yang terbaik buat kalian.*
- 2. Untuk Kakakku **Hadijah**, jadilah kakak yang bisa berfikir lebih dewasa. **Kak Min** (kakak iparku) yang selalu sabar menghadapi kakaku, jangan pernah menyerah ya! Kakaku **Fatimah**, semangat ya...Aku bangga dan sayang padamu. Teruntuk Alm. **Kak Babak** (Kakak Iparku), aku sangat merindukanmu, sosok seorang kakak laki2 yang telah kudapat darimu tak kan pernah bisa terlupakan, kan selalu tetap kukenang dalam hidupku. Kakaku **Hasanah**, Makasih atas semangat dan kesabarannya sehingga aku bisa terus menjalani hidupku. Adekku **Bahim**, cepat dewasa ya! dan jadilah anak laki-laki yang bisa dibanggakan. Adekku **Madan**, belajarlah tuk sayangi orang tua dan saudaramu. Adekku **Janah**, jadilah adik yang penurut. Adekku **Lela**, rajin-rajin belajar ya!!!*

Buat Semu kepomakan ku (Shodikin, Rahmania, Rahmadani, Firman, Halimah, dan Zahra) Mama yanti sayang banget ma kalian, jadilah Anak yang beriman dan berbakti pada orang tua kalian.

3. *Buat Nenekku Tersayang, kuucapkan banyak terima kasih atas doa-doanya. Juga buat Kai-ku (Alm.Babai) Kai yanti kangen sama kai.*
4. *Buat Keluargaku Ayah, Ibu, Om dilo, Acil yana, Om Ondang, Om Uwi, Acil Base' dan semua yang gak bisa kusebuti satu-satu. Makasih buat semangatnya ya!!!*
5. *Buat Kak yani makasih atas nasihatnya ya!!! Dan kak somba yang selalu memberikan aku kritikan dan saran-saran yang baik,*
6. *Hayashi Sama, Madem Hayashi, Mrs. Yukari dan taese kung, kome chan Sue chan, dan due chan, Anata gata wa totemo omoshiroi desu.*
7. *Rekan-rekan kerjaku selama ku berada di jepang, Ganbatte kudasai ne...*
8. *Buat teman-temanku*

Maria yang selalu membantuku dalam suka dan duka, juga telah banyak mengajarku. Mba eva, Mba Indri dan Mba Septi yang selalu membantuku dan sabar mengajarku. Buat temenku Hellen thank's ya atas bantuanmu selama ini dan tetaplah menjadi kawanku. Buat dwi, teman kuliahku yang baik, Mba Ratih, thank's banget ya atas saran-sarannya. Buat Ema and Fani Sobat kecilku, thank's ya kalian selalu sabar menjadi temanku. Buat Abie, Cepat selesaiin ya kuliahnya. N thanks juga buat Mba Nitha yang selalu membantuku dalam segala hal. Dan buat semua Tiara, Lia, Mba Novi, Jenny, Mba echa, Mba Aji, Mba Dian, Kusuma, Diah, dan semua yang gak bisa kusebuti satu-satu. Thanks ya buat semangat dan dorongannya ya...

6. *Buat Keluarga Ibu ida dan keluarga mas Yudhan yang telah membantuku saat aku berada dalam kesusahan yang sangat berat, kan kuingat selalu kebaikan kalian.*
7. *Teruntuk seseorang yang sangat aku sayangi Cinta sejatiku, penyemangat hidupku dan segalanya bagiku. Mama Sayang Kamu Anakku, Mama akan selalu memberikan yang terbaik buatmu. Mama selalu berdoa semoga anak mama "Laura Dzakiyah Sakhi" bisa menjadi anak yang soleha dan seperti arti dari namanya yakni laura cerdas dan murah hati, Amin Ya Rabbalalamin. (I LOVE YOU LAURA...)*
8. *Buat Anak-anak HI B angkatan 2004, Samsu, Dika, Derik, Aris, Rey, Agung, dan semua yang gak bisa kusebutin satu-satu. Smoga kita bisa bertemu kembali.*

"Ingatlah selalu, Kegagalan bukanlah suatu awal dari kehancuran tapi merupakan suatu awal untuk kita meraih kesuksesan. Semangat dan yakinlah di hati kita akan selalu ada Allah SWT yang kan terus membantu kita selama kita berjalan di jalan-Nya"

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan kemudahan, karunia dan rahmat dalam penulisan skripsi dengan judul “Kepentingan Rusia meningkatkan Intensitas Perdagangan Bilateral Dengan China”.

Skripsi ini dalam rangka untuk memenuhi persyaratan akhir pendidikan Strata I Jurusan Ilmu Hubungan Internasional pada Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Penyelesaian skripsi ini tidak terlepas dari bimbingan dan dukungan berbagai pihak. Oleh karena itu pada kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebanyak-banyaknya kepada:

1. Drs. Bambang Sunaryono, M.Si selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah memberikan arahan dan bimbingan dalam penulisan skripsi ini. Terima kasih atas segala bantuan dan pemberian waktunya sehingga pada akhirnya skripsi ini dapat terselesaikan.
2. Grace Lestariana W.,S. IP,M.Si selaku Dosen Penguji I Terima kasih atas bantuan dan bimbingan sehingga skripsi ini dapat lebih sempurna.
3. Ibu Ratih Herningtyas, S.IP selaku Dosen Penguji II Terima kasih atas masukan dan saran-sarannya selama ini.
4. Kepada segenap Bapak dan Ibu Dosen di FISIPOL/HI UMY, terima kasih atas semua ilmu yang telah diajarkan, diskusi-diskusi yang semakin memperkuat pemahaman penulis tentang segala hal.

5. Seluruh karyawan TU jurusan HI, dan Lab HI terima kasih atas bantuannya dalam memberikan penjelasan dan arahan sepanjang proses administrasi.

Pada akhirnya penulis berharap agar semoga karya ini dapat memberikan manfaat bagi berbagai pihak. Amin.

Yogyakarta, 12 November 2008

Harianti

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PENGESAHAN	ii
PERNYATAAN	iii
HALAMAN PERSEMBAHAN	iv
KATA PENGANTAR	vii
DAFTAR ISI	ix
DAFTAR TABEL DAN GAMBAR	xii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Alasan Pemilihan Judul	1
B. Latar Belakang Masalah	2
C. Rumusan Masalah	10
D. Kerangka Dasar Teori	10
1. Decision Making Theory	10
2. Konsep Kepentingan Nasional	13
E. Hipotesa	16
F. Metode Penelitian	17
G. Jangkauan Penelitian	17
H. Tujuan Penelitian	18
I. Sistematika Penulisan	18

**BAB II GAMBARAN UMUM RUSIA DAN POLITIK LUAR
NEGERI RUSIA**

A. Sejarah Rusia	20
B. Geografi dan Demografi Rusia	21
C. Politik dan Sistem Pemerintahan Rusia	26
D. Pertahanan Keamanan dan kekuatan militer Rusia.....	28
E. Politik Luar Negeri Rusia	29
a. Konsep Politik Luar Negeri Rusia	29
b. Faktor yang mempengaruhi Politik Luar Negeri Rusia	29
c. Prioritas Kebijakan Luar Negeri Rusia	30
F. Kondisi Ekonomi dan Militer Rusia sebelum adanya Strategic Partnership.....	32

**BAB III FAKTOR EKONOMI YANG MELATARBELAKANGI
PEMERINTAH RUSIA MENINGKATKAN INTENSITAS
PERDAGANGAN BILATERAL DENGAN CHINA**

A. Situasi Ekonomi Domestik dalam Kebutuhan Rusia terhadap Investasi dari China.....	36
B. Peningkatan Pendapatan Negara dari Ekspor ke China	41
a. Pendapatan dari Ekspor Minyak dan Gas ke China	42
b. Keuntungan dari Pembangunan Rute Transfortasi Minyak dan Gas ke China	47
c. Pendapatan dari Ekspor Sumber Daya Alam ke China	50

C. Peningkatan Pendapatan dari Ekspor Persenjataan ke China	53
a. Latar Belakang Peningkatan Ekspor Senjata ke China	53
b. Keuntungan yang Diperoleh Rusia dari Ekspor Persenjataan ke China	54

**BAB IV FAKTOR MILITER DAN KEAMANAN RUSIA
MENINGKATKAN INTENSITAS PERDAGANGAN
BILATERAL DENGAN CHINA**

A. Fluktuasi Hubungan Rusia-China	60
B. Peningkatan Perdagangan dengan China untuk memperkuat aliansi dengan China	62
C. Kebutuhan Rusia terhadap Stabilitas Kawasan dan Memperluas Pengaruh di Tingkat Internasional	66

BAB V KESIMPULAN

Kesimpulan	72
------------------	----

DAFTAR PUSTAKA	75
-----------------------------	-----------

DAFTAR TABEL DAN GAMBAR

Gambar 1.1 Diagram Teori Pembuatan Kebijakan Politik Luar Negeri	10
Gambar 2.1 Peta Wilayah Rusia dan Batas-batas Geografis	23
Tabel 3.1 Jumlah Minyak Mentah yang Diimpor China dari Rusia	45